

バストス週報

潮騒 22

人口と食糧

○ある訪日者の話に、くにへ帰ったところ、小学校に生徒が激減した為の校舎が空っぽになってしまった、ということだった。戦前の日本では国策として人口の増殖を奨励し、いわゆる産めよ、ふやせよと盛んに奨励したので、小学校の生徒も増えていたのだが、戦後生活向きが窮乏となり、子供を余計作らぬ頃になった為め、小学校の校舎が空っぽになるほど生徒も減少するに到ったものである。

○戦前の日本では、人口をうんと増加して満州方面に移住せしめると言う政策を樹立していたらしいが、そのこと自体の良し悪しは別として、日の出の勢いの当時としては、その位のことを考えても、さして無謀ではなかったであろう。

しかし、戦後の日本では、国土は縮小され、食料事はわるくなり、やたら子供ばかり作ったのでは、生活が立ち行かぬ。それと、子供の将来のために、充分な教育を受けさせる為には二人か、せいぜい三人に制限しなければならぬ。と云う考え方に変わってきたのであろう。

戦争をする為の人的資源として必要であった子供は、戦争放棄の日本では、もう必要でなくなつたと云うことであらうか。それでも三十七万平方メートルの狭い国土に一億一千万人が集まっているのである。産めよ、ふやせよ、などと、のんきなことを言っていたら、食糧も輸にたよるしかない国の前途に暗い影がさすのではないか。何も吾々がよけいな心配をするにも当らず、制巧な日本人は適当に人口は調節しているようである。

子供は二人くらいにして大学に入れ、自分の夫婦は豊かな生活を築き、レジャー、観光、海外旅行にも出かけ、といった調子である。

○今日、新聞を見たら大変なことが出ていた。インドは人口六億。とても六億の人口を養って行く食糧を確保することはできない。これ以上人口が増加しないように、政府の力で抑制しようというのだ相である。一夫婦で二人以上の子供を作ってはならぬ。三人以上の子供を持つ者には苛酷な税金を課し、避妊方を奨励し、男子は手術をせよというのであるが、男性のアレを手術してとってしまったというのか、その逆よく判らぬが、ずいぶん思い切

第1516号
昭和五十一年
五月二十四日
月曜日発行
Diretor
Koiti Mori
Redator
Shoho
Miyatake
Rua 10 de
Novembro 882
C. Post. 112
Fone; 340
BASTOS
E. S. P.
Annual
Cr #
65.00
前金 Adiant.

WAKAMOTO UAKA

力強倍百



美しいお肌の生れるみみっ！説明入り
わかクリーム
乳液 ウニベルサール
バニシング
夜 コールド

- おい子に
- 化不良に
- 食欲不振に
- 衰弱に
- クハコノ害に
- 安産に
- 早老防止に
- 精力増進に
- カンの予防に
- 美肌
- 胃腸強化に
- 長生きに



FLORA BASTOS

T. MORIMOTO & FILHOS LTOD.
Rua Duque de Caxias 524-F, L. Post. 171, Fone 29

森元苗木本舗

電話：二九番

生活の安定に備えて果樹園の造成を
果樹園成功の秘訣は苗木の良種を選定にあり
優良な苗木は、農林省公認の
バストス森元苗木本舗へ
御相談下さい

蘭の苗は全伯の有名蘭園と特約して優良種又
変り種を安価に提供しております
○只今シオを巡回中よろしくお願ひ致します
庭木・花木・鉢物用、植林用苗木色々
ツツジ、モミジ、モクセイ、ヒイラギ、松、桜、紫陽花等

た法律を發布したものだ。
しかし、インドのように放任しておけばい
くらふえるか見当もつかぬような国では、国
家の権力で産限をしなければ、どうにも
方法はあるまい。

○アフリカあたり人口過少の国もあるが、
概して多産国が多いようだ。国が裕福で、産
物があり、仕事でも多ければ、少々人口がふ
えてもよいが、生産物、農産物もない国で人
口ばかり増えはどうにもなるまい。

ブラジルも近來急激に人口が増加するらしい。ブラジルは国土が広い上に農産物も多産するから、心配はないが、北伯地方のように早魃のつづく地方では、灌漑設備をして、安心して農を営むようにして、人口増殖に備えなければならぬ。

北伯の早魃移民が聖市に流入してくるのには、やむを得ぬとして、適当な職業にありつけず、子供や少年はトロンバシンニョの群に入るなど、今や大きな社会問題として懸がれるに列っている。

○一方欧州の旧地帯、フランスなどは、人口は及んで減少して行く傾向にあるというが、そういう特定国は別として、世界人口は二十世紀には百億を超過するぞうだ。何億ふえてもよいが、それを養う食糧はどするつもりであろうか。

○日本なども食糧輸入国だから大きなことはいえないが、他国の食糧を当てにしている国は世界の半数以上である。これも新聞を読んで知ったことだが、英国の学者の発表によると、地球はすでに小氷河期に入っており、気温は一度乃至一度半下降しているという。そのため農作物の不作現象が起ってくる。五年毎に飢饉に襲われる。そして五十年以上もつづくとこののである。

特に被害の多い国はソ連、北歐、英、仏、支那などの名が上っている。幸いアメリカやブラジルの名は見えなかったが、これが事実となると、大変なことになる。

ソ連はこの両三年というもののアメリカから小麦やミールを毎年頼りて購入しているところを見ると、もうその兆がはじまっているのではあるまいか。

○豆腐民族、醤油味噌民族でありながら、日本は大豆もアメリカやブラジルにたよっている。米食人種でありながら、自分の食うだけ作り切らず、朝鮮米を買入る。茶はブラジルから、肉はオーストラリアから、小麦はアメリカから仕入れているが、不況があと二年もつづいたら、どうなることだろう。

そこへ行くとブラジルは強い。ブラジル人はマンサヨールカとフェジョンと油があれば充分生活できる国民である。その上、食料品は山のもの、海のもの全部ありあまっている。野菜や果物は、日系人が一手に引き受けている感して、果菜（西瓜、メロン、ナシ、リンゴ、ネクタリーナ、ボンカン、カキ、モモ）など、新種をどしどし供給している。

○氷河時代が来ると、少々人口がふえようと、びくともしないのは、ブラジルぐらいのものであろうか。

系音

病院よりのお知らせ



眼科専門医

このたび左記のように眼科を開診いたしました。御利用下さい。

毎金曜日午後一時から

海野勲先生

眼の治療及び眼鏡の度を調べます

眼の手術もいたします

バストス病院

各位

バイキング

(2)

○今がう一千年も昔、地図もなく、磁石もなかった頃、バイキングが帆船を仕立てて、よくノールウェイから遠くグリーンランドまで航海したものだ。と驚嘆するが、グリーンランドの植民は、当初は成功しなかったが、のちチヌマクから彼らの同族が渡航し、その末裔によって開拓され、極地とは思われぬほど発展した。一〇二〇年には、レイフ、エリクソンという者が、グリーンランドからカナダに渡り、ヴァインランド（ブドウの地）を発見している。

そこは気候も暖く、ブドーが実り、川には大きな鯊がいた。インデア人と接触した最初のヨーロッパ人は、実に彼らバイキングであったのだ。前回にも一寸ふれておいたが、グリーンブスのアメリカ発見より五百年も昔のことである。

○紀元九五〇年頃、バイキング別隊を率いたロロは数百の戦船でフランス北海岸ノルマンジーに上陸したが、フランス王シャルル三世の圧倒的優勢な軍隊に包囲され、非常な苦戦に陥ったので、ロロはシャルル三世に和議を申し入れ、平和交渉に移った。われらバイキングをノルマンジー地方に移民させてくれ

るなら、全員キリスト教に改宗して、蛮行は中止すると云う条件であつた。

その条件がゆるされ、バイキングはノルマンシ地方に移住したが、ロローは優れた統率力をあらわし、住民から尊敬された。のちノルマンシーはフランスの一公国に昇格し、ロローはノルマンシ公となった。それから百年後、ギョームという傑物があらわれ、ノルマンシー軍は海を渡ってイングランドを征服した。その頃バイキングはフランス語を使い、フランスに同化した。が、質実剛健武勇に長じ、ノルマンシーと云えば、フランスでも特異な存在であつた。

ノルマン人は、武勇の名で知られ、又百年後には、ロシエールという英傑に率いられた軍隊は南イタリア及びシチリア島のアラビヤ人と戦つてこれを降し、西シチリア王国を建設した。当時のシチリアは、アラブの文化、即ち回教文化であつたが、ロシエールはその文化を破壊することなく、フランス文化を取り入れて、ここに独特な新しい文化を生み出した。今日シチリアにのこつてゐる優れた建築や文物は殆んどノルマン王朝時代のものであるといふ。

○バイキングは、ノルマンシーに入る以前は「オーディン」という戦の神を祀る民族であつたため、キリスト教国家から野蠻な海賊として恐怖の的になつていたものであるが、中世時代のヨーロッパは、民族、部族、王国、の間には衝突がくりかえされ、血なまぐさい時代で、バイキングだけが野蠻だつたわけではあるまいが、キリスト教の信侶が、ことさら非キリストなるが故に彼らを非難したのであろう。

バイキングが侵略者として活動した頃、主に金銀財宝を貯えていた教会が略奪のマトになつたため、神聖な場所がけがされたという憎しみを以つてキリスト教世界に訴え、バイキングの恐るべきことを宣位したのである。もし、バイキングがキリスト教徒であつたら、海賊というイメージから遠いものになつていたかも知れない。

○紀元一千年代には、ノールウェー北方トロントヘムの勢力者オラフは自らキリスト教徒となり、キリスト教改宗運動に努めたため、死後「聖オラフ」と呼ばれる程人々の尊敬を受けた。キリスト教世界では、偉人であつても英雄であつても、異教徒を受け入れることはなかつたのである。

最近南米パラグアイで、ルーン文字(古代ゲルマン文字)を刻んだ碑が発見されてバイキングの研究学者が発表したところである。一〇二〇年にカナダ地方にバイキング、ソップ(船)が赴いたことから考えると、南米の一地方にも或は来たのかわからない。彼らは地中海から黒海に入り、コーカサスへ

出てシルクロードを通つたという歴史をもつてゐるから、東洋へも足をのばしてゐるのである。もちろん何世紀もの間に何隊にも分かれて西に、南にと進んだものであろうが、恐らく他民族でバイキング程活躍した民族は外にならぬであらう。今日スカンジナビア半島はスエーデンとノールウェー両国に分れて、寒い地方であるが、平和な国家を築いていて、中世紀にバイキングを生み出したような荒々しさはうかがわれない。

○昔、日本の鎌倉、室町時代に志を得なかつた西国の武士や不逞のやからが徒党を組んで海外へ乗り出し、台湾、朝鮮、支那、遠くはシヤム、カンボジアあたりまで荒しまわつた。倭寇(わこ)といふ海賊があつた。彼らは裸(フンドン)一つの素っ裸はたかて長刀をふりまわして暴れまわつて、大へん恐れられたものだが、今考えると、東洋のギャンブル、バイキングとちよつと似てゐる點もないでもない。倭寇はスケールが小さいし、文化というものを遺してゐない点で、本物のバイキングに及んでゐないのが残念だ。何? 山田長政はシヤムの王様になつたとならうほど、そういう伝説もあつたな。

系音

風呂

ガス・木炭・テンコー
日本製フィブラデビードロ

湯の冷めない早く沸く魔法の風呂

アースノール太陽熱湯沸し器

経済と健康のために造られた重要な新製品アースノール。燃料不足が世界的に叫ばれてゐる折柄永年研究の結果完成された驚異的な製品として、各方面より大好評を博しております。湯の温度は最高温度まで迅速します。

携帯用の空気入れ「コアアツ印」

特許番号二九四三九 附属品各種のビュコ
トラトル・自動車・自転車・ボールに互るまで空気入れ可能

研ぎ物。鋸の自立一切

粉石の場合には名前をつけてお返しおあすけて下さい。
バストス市バロンデリオフランコ街二二 三番地

後藤義次

私と温泉

(4)

前山南嶺

一九七六年五月九日

バスとゴルフ月例会第五十七回

因み此の大浴場と続いて居るグラウンデ、ホテルは前記のように、ミナス州政府に依つて一九四五年に建築されたさうで、今の時代と違つて、外見は大変グロテスクで柱も凄く太く造られてあり、一寸教会の感じである。而しあの時代にトテツもない大浴場をよくも造つたものと感心する。歴史の女性ドナ、ペーシヤのオメナーンツェンの意味も充分にあることだらうと、推察に難くない。

外の公園の広大さにも驚くばかり一寸と歩いても向う迄三百メートル、五百メートルと、足のわるい私には閉口であるが、四、五日して足が軽くなり、そう苦痛を感じ打くた。又暇々には鉛筆を一本買ひ、建物のスケッチ々、俳句を作つて遊んだ。

絵の下手打自分でも描けば描けるものである。日曜日には広場に貸自転車は何十台も出て、大女が巨大なお尻を細くするため懸命にペダルを踏んで居る姿は杜撰といつべきである。

又片方少年が、山羊に小さい車を曳かせ、幼児を二人乗せて公園を一と巡りして居る。山羊車のアルゲールである。山羊の背に掛けた皮細工が一段といかめしく目立つのが印象的である。このようにして、私の約十日間の湯治が終つたわけであるが、此の地に案外美人を見かけなかつたのも一つの印象である。今、若い十五六の娘が美しくなりつつあるのも対照的である。

今、此の温泉の近くに、支那と米国の共営とかでトテツもないデツカイ燐酸の肥料工場が造られつつある。千八百人を僱員して工場完成に急いで居る。毎日何十台のトラック、ウラスクランテが石を積み、温泉場の広場の前を凄い音をたてて通り、静かな温泉地の夢を破り、お客の小言を耳にすることがある。これも時代の発展と共に止むを得ぬ現象であらう。

又、百四十キ口離れた処に今「チア産業組合」が、セラード開発に集り出しているのとこのことであつた。一番近いこの町が根城となる事と思う。

ドナ、ペーシヤの歴史と伝説より発したこの町が百五十年の眠りの夢より覚め、今新しく開発の奇音をひびかせて発展する事だろ。こんな事を考え乍ら、出迎いの松原君の自動車の人となり、此の地に別れを告げた。そして、また新しい旅行のことを考えながら。

私の愚作

- ミナス旅湯泉宿に居付さし秋つばめ
- 独り湯やミナスの町の夕しぐれ
- 黄いべし此処にも邦人の耕地出来

氏名	ハ	シ	グ	グ	ハ	ト
1 鶴 了	48	43	91	25	66	
2 吉 浦 守	44	37	81	15	66	
3 宮 原 良	40	44	84	18	66	
4 鶴 義 雄	47	44	91	24	67	
5 吉 川 継 男	40	44	84	15	69	
6 鶴 原 次 郎	43	47	90	20	70	
7 鶴 英 夫	43	42	85	14	71	
8 三 浦 深 志 子	42	44	86	15	71	
9 東 美 代 子	44	39	83	11	72	
10 永 吉 久 雄	51	44	95	23	72	
11 伊 藤 幸 子	48	47	95	23	72	
12 吉 浦 悟	46	47	93	21	72	
13 竹 原 総	41	45	86	14	72	
14 青 藤	48	53	101	29	72	
15 大 高 春 男	50	44	94	21	73	

グロス 廣 吉 浦 守
グロス 81

梅谷光貞氏と海外移住組合

五、拓人と忍従
故 輪 湖 俊 午 郎 氏 著

凡そ如何なる事業もこれに伴つた苦者を征服せずしては成し遂げ難いが、別して移住地の創業には絶大なる忍従を必要とする。時代のちがうが、かの独逸人ブルメナウが南伯、サンタ、カタリナ州に植民地建設を試みたる時の知恵、実に其の着手より六年を経て漸く最初の十家族を入地をせしめ得たにすぎぬ。しかも、これが完成に四十年の歳月を費やした。移住地の建設と経営はとかく容易なものはない。それは前会社の建設であり、人間の一生を費かる大事業であらうである。

明治二年八月梅谷光貞氏が海外移住組合連合会の専務理事として就任し、同年十二月中旬着泊。幾多の難関を突破しつつ土地買収に専念したことは別項記載の通りであるが、内務省の方針は無謀にも昭和三年四月創梅谷理事着泊後半年を待たずして、各縣組合の移住者を渡航せしむることとなつて来た。

バストス・チエテ・或はアリアンサの接續地更に地パラナ州トレス、パラナス等合計実に二十万町歩になんなんとする大地積を僅々七ヶ月間に購入したことさえ、ブラジルの事情を知る者よりすれば驚異的な企てであるに拘らず、未だ土地買収の掛引中であり、既購入地の登記はおろか、測量にも着手出来兼ねて居るのに、連合会本部より「組合移住者の

○椰子の花声を掛ければチマニニス
○椰子の花馳けくる駿馬騎手若し
○山羊の馬具いかめし小車園付秋
○大豆畑邦人入植して活 気
○浅漬を飲る料理にも温泉にも飽 気

出発の用意整えり、乗船宜しきや」と言う電報が頻りに来着するのであった。かかる野拳盲動が直ちに伯国側に響いて、梅谷理事の現地に於ける土地購入に非常な支障を来たしたのけ勿論である。移住地のことは予算亡者等の考うる如く金だけで左様に単純に運ぶものではないのである。

本部に於ける当時の既定方針は、各県組合が移住地経営の主体であり、連合会はこれが連絡及び指導に当ることになつてゐた。したがつて県組合は互に先んじて連合会が購入した土地の内、最も良き一區画五千町歩へ各県組合の移住地面積を獲得せんと焦つたに無理はない。既に八組合は、其の移住地経営主任と称する者を県下より抜擢して待機してゐたし、其の早い組合は若干の移住者家族を、梅谷理事の命を待たずして神戸へ送つていた。かかる事情故、県組合は連合会の怠慢を批難し、色をなして苦情を申入れるので、流石田付理事長もたまり兼ね、さては「神戸滞在中の県組合移住者を此のままに捨てて置かんか、地方組合は混乱に陥り、連合会の信用地に墜つ、依つて今回彼ら移住者を乗船せしむるに決せり」と到着の上は貴下に於いて宜しく御配慮を乞ふ」と言う、甚だ苦しい飛電が来着したのであった。

當時は恰もチエテ移住地購入の直前で、梅谷理事は近く一旦帰朝の上、詳しく現地の事情を説明すると共に移住地経営の根本的改変たる連合会の直接経営及び各県組合移住者の混植案に対する利害得失の資料を準備中であつた。

右の二案に対しては、予想の如く日本に於いて強固なる詰問乃至反対に遭遇したが、梅谷理事の忍従と臘を賭し、身を捨てての徹底且つ熱意ある説明に依り不承不承承認の他はなかつた。越えて翌昭和四年三月急遽シベリア經由再び伯国の人となるや、直ちにバスト、チエテ兩移住地の入植準備を促進し、先ず市街地の建設と共に道路の開闢、地区別、これに次いで収容所、病院、学校の諸建築並びに産業施設として精米所、瓦及煉瓦工場、製材所等一鴻千里の勢を以て取りかかつた。

かくて第一回の組合移住者の入植を見たのは、昭和四年六月で、実にバスト、チエテ兩移住地購入後一ヶ年足らずであつた。

右諸施設中、単に於移住地の為のみならず直にサンパウロ州奥地の開発に甚大なる貢獻したものは、チエテの架橋である。橋の長サ百七十メートル、鉄筋コンクリートの近代様式に成る約橋にして、總工費三十万円、此の橋の完成は昭和十年（一九三五年）六月で、梅谷理事の退任の四年後であつたが、その計画は昭和四年、時のサンパウロ州統領シユトリオ・ブレステス氏と同野事が交渉の結果、架橋費の約半額補助を得たるに初まつたのである。

嘗て赤松サンパウロ総領事は日本直来移住

バストス週報歌壇 第十二回

送者 森 重 扶 美

- ボルトアレグレの繁華な街を流しゆく夕クシーはみな紅色にして
- 汐風に錆の汚れも寂しくて海女の家白く閉ざせり
- 一日の蒸発の曇も説かれゆくピンニヨ工場が誇れる蔵に
- 石油危機救わむ小さき灯と鉱山見学は賑わいにつつ
- 放心の想しばらく湖の真白き砂丘の崩れ踏みしむ

○ 土井 けやし

- 茨りたる紫蘇をかきわけ草抜けば強く香にたつ眼に沁みるまで
- 車窓より合掌しつよぎりゆく鉄道事故死のありし線路を
- 馳けつけしブラットホームに握手する間を急ぎ立てて汽笛ひびくも
- 移りきて四年目に咲く南天は我が口許高さに白く
- わか住居崩し建てたる稚蚕所は飼育マキナの休む間あらず

○ 浦川 つばみ

- 週一度のフェーラに來てうかららと連りて買う人混みの中
- 吾が好み知りつくしたる妹の調えくるるふる里の味
- 砂をかむごと味気なき若き日の過ぎ去り想う老いづきし今
- 手押車に氷菓売りゆく老人の過ぎ去りし後に残る鈴の音
- カルナバルの寫真に見入りぬ手振よき雨の街路の花笠踊り

○ 遊者詠 森 重 扶 美

- 西吹の風景かとも高原の鈴邊並樹は黄に染まりつつ
- 仄あかり霧を透して眼下に家あることの親し高原
- 硝子戸のむこうは夜の霧ふかく闇なれば重きカーテンを引く
- 子を遊かせ間なき君らが悲しみを伏せてもてなしくるる一夜を
- 硝子戸の湿り拭えばくっきりとパラナ松見ゆふかき縁に

宮 武 勝 南

- うまれ火を掻き起すに似て一葉の友の写真が語る若き日のこと
- 汝が逝きて四十年を経しと聞く目裏に浮ぶは永遠に乙女ぞ (茶道の友の死を聞きて)

バストス明老会々員慰安のため

浪曲会

を催します

一、日時 来る五月三十日(日)夜七時

二、場所 バストス総合会館

芸題

- 神崎真五郎東下り
- 田中虎若
- 唐人 お吉
- 未石春若
- 涙の花嫁姿
- 中野光燕
- 番場の忠太郎
- 富士寿々夢
- 乃木大将と孝行兵士
- 松田松風

バストス明老会では前記の通り慰安浪曲会を催しますので、老人の外一般の浪曲愛好家はおいで下さい。

世話方は恐れ入りますが、席準備のため六時までに集り下さい。

主催 バストス明老会

後援 バストス日伯文化協会

者の集団を以って、伯国の風習に遠ざかり且つ当国の農業に経験なきを理由として、反対を唱えたるも、之に対して梅谷理事は既にブラジルに旧き植民を混植せしむることに依りて其の弊害を防ぎ得たるが、茲に一番厄介を極めたるは、果組合の送り来た加配任務者なる者への仕末であつた。

再度前述した通り、元来移住地経営は、各果組合が直接これに当る事となつていた為め、地方組合は既に其の責任者を任命してあつたのである。従つてこれら主任なる者の処分

に窮し、やむなく各組合の利害を代表するといふ立場から移住者と共に両移住地に送り込んだのであるが、何分ブラジルの事情に通ぜず、汽車の切符一つ買う事すら出来ぬ彼らに移住者の指導など思いも依らぬ事であつた。

然し彼らは自果組合入植者に対する面目もあり、次第に連合会の任命したる両移住地経営主任と対立するに至り、移住者を煽動し悪声を放つて混乱に陥れた。これには流石に梅谷理事も困り抜いた様である。後、此の有害なる任務者制度は廃止せらるるに到つたが、彼らにこれを根に持ち、梅谷理事の帰国に先き立ちて帰国して、日本に於いて或はパンフレット、或は報告書に依り、移住地及び同理事の悪宣伝に勉めた程だつた。

其の就任より退任に至る間、一日として梅谷理事には心安さぬとてなかつた。しかも間

断なき世俗の誹謗の中に身を挺して、まっしぐらに移住地建設の大任を遂行したのである。洵に偉大なる忍従は、已れを空しうする。こゝに依つて望み得る。拓人の業亦難いかな。つづく

ブラジルに最初の足跡を印した人達 66

故 鈴木南樹翁の遺著から

その中の一人が私にピストルを突きつけ、他の二人も私の周囲に立つて身構えている。もうこうなつては絶対絶命である。たとえ一種の威であるとしても、三人に一人である。私の勝てる道はない。

「暴力には叶わない。止むを得ず銃は渡すが後悔するなよ」

買け惜しむるはあろが、私はこうするより外はなかつた。少しばかり持っていた金でガソーザを飲んだり、朝食を食べたりしたのを、私の懐中にはもう一文もなかつた。

海辺伝いにかーピマに出るとしても、テヂカの山を越えて行くにしても、市のセントロに出るために乗るべき電車賃がなかつた。私は船から持ち出したクリスタルのコップを半ターズ紙に包んだのを手にぶうさげながら、付焼刃であつたかも知れないが、傲然たる

態度で茶店を出た。しかし、それだけかえって悄然としていたかも知れない。
 小屋を出ると私は何の考えもなくガレビヤの方へ道をたどって行った。どうしなれば茶店の前を通る不快な目を見なければならぬ。テチカ山の山を越えなければならぬ。云うことが、私の頭を無意識のうちに支配していたのであろう。しかし私はまだ一度もガレビヤ街道を通ったことがないのであるから、只慢然海岸伝いの道を行けば、植物園の方に出られると思つて歩いていたら過ぎなかつた。

矮小な雑木の間に縫う道を、ぼんやりと夢のように通り抜けて海が見える地点に来ると、私は急に疲労を感じて倒れる様に道端の雑草の上に腰を下した。私の心臓はまだ激しい鼓動を打っていた。
 若し私が鍵を渡さなかつたとせば、あのこめかみに当てられたホルベが、果して此の頭に発射されたであろうか。それは必ずしも或しとのみは云えない。あの時代にテチカの裏側で一発やられて殺されるくらい大して珍らしいことではない。
 そうすると、私は生命拾いをした訳である。私は両手で頭の髪をかきむしって抱えた。活動写真で見る様な、先程の光景がまざまざと浮んでくる。まるで信じられない様な現実であつた。

三浦もその日カミニオンが雇いきれず、テチカの近くまで帰つて来たが、雑破船の荷物を買つた人が現場に来ていと云うこと聞き、這々の体で途中から引き返したと云うことであつた。

九

雑破船の荷物持出し一件は、始め三浦が云つたように、一ト備け所か惨めな失敗に終つたにもかかわらず、此の問題後に色々世評にのぼり、海賊呼ばりされるので、三浦も痛くこれを気にしたらしく、私に向つて、
 「君、あの雑破船のことを書かんかね」と、二三度云つたことを覚えてる。

雑破船一件も、折角あれ程までに漕ぎつけながら、結局軍駄備けに終つたため、私はサンパウロに戻つたが、三浦もそれから幾月の後か、私の記憶にないが、ベルナンブコ州へ行つて、砂糖精製工場に這入つた。三浦にとつて此の時代が一生に於いて、最もローマチックな夢の多い時代ではなかつたかと思ふ。彼はしげしげ私に書面をよせて、モレナとの桃色な關係を誇り顔に知らせてよこした。
 三浦がベルナンブコ州からサンパウロ州へ来たのは一九一五年である。それから数年間は、彼のバガバンド時代と言つてよい。或はサントスに、或はサンパウロにうろつき廻つた。星名謙一郎が三浦をサントスから連れて来て、ブラジル最初の賭場新聞「南米」に書かしたのも其の頃である。総領事松村の後で、パウルーに降取つて沢尾、山根、と共

同でセラマイス（主にフェジヨンであつた）の仲買をしたのは一九一八年である。
 日伯新聞を金子保三郎から買ったのは一九一九年で、ミナス州コンキスタに石橋恒四郎が中心になつて組織した産業組合から、五コソトス出して貰つたことは、「一代の怪雄山根」に書いた通りである。

この裏面の運動者として、当時リベロン、アレイト海興出張所主任をしていた坂本晴などが増された。坂本は今も尚三浦のボンアミゴで、親密な關係を持つて居るが、石橋は遠ざかつたのか、遠ざけられたのか知らないが、今日では路傍の人に過ぎない。
 三浦が日伯を手に入れて以来の惨苦は話の外である。ブラス時代のあの金子から引取つた新聞社なるなるものを知つて居る者は、現在の日伯社員には一人もあらず。

ヒラチニンが街から入つた横町工ルネスト、テ、カストロ口街（現在の四番）のボロ三室がそもそも日伯新聞発行の家である。前の室が印刷所で、中央の室には窓も打つた。壁は元白く塗つてあつたに相違ないが、俾かに白かつたろうと想像されるほど、或は土色に、或は赤茶けた色に汚れて居た。ガラス窓といつても、体裁はいいから、まるで蚕が卵を産み付けたように蠶糞で一杯になつていた。従つてあの頃は、ブラス名物の蠶の最も多い所で、何か少しの汚れ物でもあつると、真黒になつて蟻がたかつていた。

○アケセドールデセントラル 日本製
 瞬間湯沸器 II 五年間保証
 このマキナを取附ければ、何時でも、どの水道栓からも、熱い湯が出てきます。

○エゴノガス(ガソリン)完全燃焼器
 貴方の自動車の馬力を効率よく出させガソリンの節約排気ガスの量を減らす完全燃焼器を、BT社のデナモメートのテストに合格

エゴノガスを取附ける事に依り約20%のガソリンの節約になり、ヴェーラ、バルブル附着する炭粉も附かなくなり、エンジンを持ちこせませす。
 ブラジル政府の植木磁山山相、山本勝造氏等の推薦状・テスト合格証明書等、当店にありませすから、安心して御使用下さい。
 コカコーラ社のカミニオン四百五十台に全部取附けてあります。各種如何なる自動車にも取附可能。

○アケインル太陽熱に依る湯沸器

良質ファイバグラス製品で中水永続的使用に耐える。最高水温70度まで達する。どんな屋上にも置ける。貯えられた水に太陽熱が蓄積され、温度が上がる仕組みになってます。詳細当店でお問い合わせ下さい。(シンコーとガス金もありませす)
 バスト市ルア、バロン、デリオプランコ、ニニ番地

代理人 後藤義次

もともと社員などには、掃除などはどうでもよいというよりは、嫌いな人ばかりなので新聞社そのものが一塊の汚れ物のようなものであった。だから足一步同社に踏み入れようものなら、蠅がうーんうーんと唸りを発して飛び立った。

三浦は社長であるから此処には寝ない。昔のボニー夕街(現トーマス、デ、リーマ街)上地旅館に宿って、そこから金のある時は電車で、無いときは徒歩で通ったのである。蠅の中に三浦は泰然として筆を取った。彼の皮肉な筆致は天性でもあるが、或いはこうした環境からも幾分影響されたと言われたいこともない。

こういうドン底から叩き上げて、後の日伯になすに至るまでの三浦の努力、ねばり強さは多少の非難はあったとしても、充ち買つてやらねばならぬ。三浦の苦勞は到底他の新聞社長連とは比べにならないものがあつた。

ブラッセルは、インテリ人の飯を食うことのみずかしい国である。特に惨めなバイオニヤ群のうちにあつて三浦は後藤武夫、安田良一と共にどうやら食つて行ける迄で潰さつて一人である。二十数年間も努力しつづけて、日伯社を築き上げながら、国外に追放されたと言ふことは、批評の限りではないが、私情から云うならば、海に気の毒な次第である。三浦を社会主義だとか、共産主義だとか云うのがあつたが、彼の頭にはどうした根柢のある思想の深さと理解とはありさうに見えない。

彼はよく本を讀む男であるが、その悪化を受け入れない男である。彼は聞整機が段々地下に深く掘り下げて、遂に石油に突き当たると云う風な研究的態度でなく、只小間物屋式に、而もその間に何の連絡もなく併列して行くに過ぎないのである。だから三浦には大きな思想的根柢などある訳はなく、何時も断片的である。例えば彼がアマゾナス視察に行つて「大朝」に通信を送つたが、アラガリ沿岸の南拓の予定植民地を批評した所に、此の第一指は、増水期には水中に沈すると云つたのはよいが、カボク口の語によると、三十メートルの高さに洪水が氾濫すると書いて居る。

博物学者アシガスは、アマゾナス旅行中樹木に附着している泥土の痕跡を測つて、増水と減水の差は十六メートルだといひ、マナオス、ハーバの統計を見ても、ヒメートル乃至十メートル(リオ、ネグロとスリモンが合流してアマゾナスとなる数哩上のマナオス市)であることが解る。これを三浦がカボク口の話を書いて、三十メートルだといふ。凡そ彼の書くことはこういう風で、少しも考証や研究的深さがなく、只彼一流の独善的なものであることが解る。

彼の最も得意とする所は皮肉である。これは一寸他人の真似られたい、持つて生れた彼の大きな天分と云つて差支えない。飽くまで

御報告

皆様の御理解ある御協力により、釈迦降誕二千六百年記念法要と奉讃演芸大会がバスト本願寺始まつて以来かつてない盛況裡に終了致しました。その場内を利用して協力券の抽籤を行いました。左記の番号に当りました。該当番号御持ちの方は、それと引替へに太郎田商店まで賞品お受取りに御出を願います。尚残務整理の爲め賞品受取りは来月十日までと致します。右御諒承の程お願い申し上げます。

1	0676	
2	2236	平田律子様
3	2730	
4	2323	
5	2691	
6	0572	信太様
7	0323	吉田吉様
8	2657	
9	0714	
10	0629	三宅保子様
11	0664	
12	0646	
13	0453	佐藤栄五郎様
14	1099	東野次郎様
15	2646	
16	1752	
17	2230	海辺俊夫様
18	1027	
19	1675	San Carlos Veisueru
20	2228	近藤滋様

バスト本願寺花祭振興委員

もにくにくしく、骨を削る様な点が実に手に入つたものである。香山六郎が新聞記者から蝶々とんぼも鳥のうちーざつとこんな風である。三浦と私の間に起つた一例の如きは彼の皮肉性を最もよく暴露したものである。

一九一六年であつた。三浦がサンク、エウドシヤの安田良一の所から、サン、マルチンニヨの私を尋ねて一カ月位遊んでくれたことがある。私は三浦に私の計画していた米作を譲つて、農場を出ることに申し合せて付けたが、或る行違ひから三浦はそれを中止してサンパウロに出ることになった。当時私は監督を止めてぶらぶらしていた。僅かに支配人の好意で月百ミルの手当をもらつて居たに過ぎなかつた。百ミルでは、いくら田舎の物価の安い時でも、うまい物好きの私の生活費にも足りないもので、三浦にやる旅費に困つた。

漸く他から融通して貰つて、とうとう間に合せがついた。金高は少なかったが、これは私の爲し得る最大限度であつた。三浦を馬車でサン、マルチンニヨ駅迄送つたが、彼はサンパウロ市を素通りしてサントスに行つた。その到着の知らせは、このころである。「君の舎弟季造はお露の尻を追つて居るが、物に力りそうもない」。一月も厄介になつたことや、旅費のことや、見送りに対する一言の挨拶がないがサントスに居る私の弟の事を書いていろいろから、無事に着いた事は絶である。

AVISO

Pelo presente, ficam todos os associados do Sindicato Rural de Bastos, a comparecerem à Assembléia Geral Extraordinária, que será realizada na sede da Associação Cultural Nipo-Brasileira da Bastos, à rua Osvaldo Cruz, s/nº, às 10.00 (dez) horas, em segunda convocação, do dia 31 de maio de 1.976, a fim de apreciar, discutir e votar a seguinte ordem do dia:

- a) leitura, discussão e aprovação da ata da Assembleia anterior;
- b) majoração das mensalidades sociais.

Nesta oportunidade, após o encerramento da Assembleia Nesta oportunidade, após o encerramento da Assembleia

acima, será reaberta a sessão, para a realização da Assembleia Geral Ordinária, a fim de discutir a seguinte ordem do dia:

- a) leitura, discussão e votação da Ata da Assembleia anterior;
- b) leitura, discussão e votação do Balanço, Relatório da Diretoria e parecer do Conselho Fiscal, referentes ao exercício de 1.975;
- c) leitura, discussão e votação da Proposta Orçamentária para o exercício de 1.977 e respectivo parecer do Conselho Fiscal.

Obsvº: Entre uma sessão e outra, haverá uma pausa para lanche:

Bastos, 18 de maio de 1.976

as) Tohoru Nishi—Presidente

バストス農村シンジカット 臨時總會並びに通常總會開催御案内

貴家益々御清栄の事と拝察申し上げます

扱てブラジル労働省指令の法規に基いて左記に依り臨時總會並びに通常總會を開催致しますから万障御繰合せの上御出席下さいますようお願い申し上げます。

臨時總會 議題

一、当シンジカット会費調整の件

通常總會 議題

一、一九七五年度事業報告並びに決算報告

一、一九七六年度予算案検討

一、農村労働主社会福祉保険法の説明

一、其の他の件

右の如く会員各位にとりましては、大切な總會となりまして、また各会員自身のシンジカットでありますので、一名のもれなく御参集下さるよう御案内申し上げます。

尚、当日はサンドイッチの用意も御座居ります。

日時 一九七六年 五月三十一日(月曜日) 午前十時 (第二回招集)

場所 バストス日伯文化協会総合会館

会員各位

一九七六年五月十八日

バストス農村シンジカット

会長

西

徹

Aviso de Cine Bastos

五月二十三日(日)九時半 二十四日(月)八時 監督 升田利雄
 然色 東宝 影狩り 石原裕次郎 夏純子
 然色 総天 内田良平 カルセル・マキ
 成田三樹夫 丹波哲郎

五月二十五日(火)二十六日(水)両夜とも八時 監督 藤井敏
 然色 東宝 忍ぶ川 加藤剛 信新三 菅井キン
 永田靖 藤田裕介 山口果林
 永原小巻 稲葉義男 瀧花久子

五月二十八日(金)八時 二十九日(土)九時半 監督 谷口千吉
 然色 東宝 大盗賊 三船敏郎 有島一郎 中凡忠雄
 佐藤允 浜美枝 田崎潤
 船戸順 草笛光子 志村喬

五月三十日(日)九時半 三十一日(月)八時 監督 稲垣浩
 然色 東宝 無法松の一生 三船敏郎 有島一郎 多々良純
 高崎秀子 左卜全 笠智衆
 芥川比呂志 飯田蝶子 中村伸郎

(六月一日・二日未定)

六月四日(金)八時 五日(土)九時半
 松竹 男はつらいよ 寅次郎 原作 監督 山田洋次
 源美 清 松村達雄 三崎憲子
 倍賞千恵子 前田吟 吉田義夫
 淡島ルリ子 笠智衆 佐藤蛾次郎

六月六日(日)九時半・七日(月)八日 監督 湖山桐郎
 松竹名作 青春の門 愈々上映決定 文芸超大作に御期待を乞う

定期健康診断

血液検査
 尿検査
 便検査
 梅毒淋病

成人病・ガン・高血圧・
 脳出血・脳梅毒・など
 でのオオく五十才位の
 働き盛りの人が突然
 発病し、医師の診受け
 たところろ、手おぐ
 れという場合は、自
 覚症状がなく、
 潜伏期間を得て発病
 せず。常にラボウラ
 トリオで定期診断
 を受けて下さい

Dr. 玉城 猛
 Dr. 古島 美雄

DR. YOSHINORI FURUSHIMA CRE8 6019
 DR. TAKESHI TAMASHIRO CRE8 4343

DOENÇA VENEREAS PRE-NUPCIAL

SANGUE, URINA FEZES ETC.

LABORATORIO DE ANALISES CLINICAS
 ANEXO AO HOSPITAL ASSOCIAÇÃO BENEFICENTE BASTOS E.S.P.

Rua Adhemar de Barros 755 Fone 24. Bastos

10

高級腕巻ポルン用柱時計一切

世界中の有名時計が揃っております

カラーテレビ各種

ステレオグラブドル

超小型電子計算機

軽便電気マシナリ器・ラジオ大小各種
 8ミリカメラ・映写機・自動幻灯器
 ガスライター・電気ひげそり機各種あり
 コピー・宝石・メガネ・装身具・装飾品
 ファイロ銀器・陶磁器・蓄音機色々
 拡声器・おみやげ用品・記念品色々
 進物用品

常に新しい、珍しい物を付入れて
 て皆様の御来店をお待ち致して
 おります

NOSSA RELOJOARIA

TAKAMI SHIBATA Rua Ad. de Barros 213, Fone 154 Bastos

アマール デ パーロス街 ニー三番地

柴田時計店

電話一五四番